
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成 25 年 11 月 12 日(火)、午前 10 時 00 分から 

    日南市役所・南別館 2 階会議室 

 

 

 

平成 25年度 第９回 

日南市教育委員会 

会議録 
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１ 会議の名称 平成 25 年度教育委員会 第９回会議（定例） 

 

２ 会議日時  平成 25 年 11 月 12 日（火)、 

午前 10 時 00 分から午前 11 時 30 分まで 

     

３ 出欠確認 

（１） 出席委員  迫元茂保   藤田義弘   八木真紀子  

松野蓮香   黒木康英 

    

（２） 事務局 教育次長 村角昌宏 

学校教育課長 倉元保久 

学校教育課教育専門対策監 津曲文男 

学校教育課長補佐兼管理係長 中川貴登 

文化生涯学習課長 岡本武憲 

スポーツ推進課長補佐兼スポーツ推進係長 金田浩  

学校教育課管理係主査 瀬田順司 

 

４ 場所  日南市役所・南別館 2 階会議室 

 

５ 傍聴者  ０名 

 

６ 開会 

【迫元委員長】 

「だいぶ寒くなってきましたが、健康には十分注意をして頂きたいと思います。 

11 月は、いろいろな行事等があって、委員の皆様も出会される機会が多いと

思いますが、子ども達の様子を見られるいい機会ですのでよろしくお願いします。 

それでは、平成 25 年度第 9 回教育委員会定例会を開会いたします。 

  

７ 出席者及び傍聴者確認 

 

【迫元委員長】 

  「出席者及び傍聴者確認についてです。本日は、委員 5名、全員出席です。（傍聴

者０名）」 

【倉元学校教育課長】 

  「本日は、事務局全員出席です。」 
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８ 活動報告 

（１） 教育委員長活動報告【迫元委員長】 

 

① 10 月 24 日、酒谷小学校の学校訪問に行ってきました。 

  児童数が 27 名の少人数ですが子ども達は、一生懸命がんばっていました。 

    地域の特色の飫肥杉を生かした活動がなされておりました。 

  また、研究の方では、子ども達の表現力を育成しようと、授業の中で、子ども達

が自分で考え、発表し、友達と意見交換をする場を作っていました。 

  それから、地域の方々が学校に非常に協力的だと感じました。 

② 11 月 1 日、鵜戸小中学校の学校訪問に行ってきました。 

この学校は、小中一貫校に日南市で 2 番目になった学校です。 

校長先生の話では、小中学校の文化の違いがあるけれど、お互いを認めながら小

中一貫校の良さを出せるよう取り組みたいと話をされました。 

また、3 校が一緒になったので、3 校のそれぞれの伝統の良さを生かしながら、新

しい鵜戸小中学校の伝統を築いていくためにいろいろな取り組みをされています。 

子ども達は、活発に授業に参加し、自分の意見等も述べていました。 

③ 11 月 2 日、第 12 回日南くろしお日南陽祭を参観しました。 

  子ども達が、精一杯演技している姿を見て、とても感動しました。 

特に、子どもの可能性、教育の可能性を感じた 1 日でした。 

④ 11 月 3 日、第 5 回日南市功労表彰式典及び祝賀会に出席しました。 

  3 名の方が表彰されました。 

それぞれ永年にわたって、日南市のために御尽力された方ばかりで、とても素晴

らしい功績を残されています。 

⑤ 11 月 6 日に南郷小と榎原小、8 日に飫肥小と東郷小の放課後子ども教室に行って

きました。 

南郷小は、昨年度に比べ、20 名以上増えており、70 名を超える人数で 2 教室を活

用して行っています。 

ちょうど 4 校に訪問した時間が宅習とか宿題を行っている時間帯でした。 

子ども達は、一生懸命に宅習や宿題を行っていました。 

また、保護者や地域の方も一緒に子ども達とがんばって頂いて大変ありがたいと

思いました。 

 

以上、活動報告を終わります。 
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（２） 教育長活動報告【黒木教育長】 

   

① 10 月 9 日、榎原中ランチミーティングに市長と出席しました。 

榎原中に予定より早く到着したため、榎原小学校を参観しました。 

校舎やトイレ、授業風景を見て周りました。 

校長先生といろいろな話ができました。 

榎原中では、12 名の生徒と一緒に昼食を取りました。 

② 10 月 10 日、オーストラリアのアルバニーの姉妹都市交流の関係で日南ユネスコ協

会の渡邊会長他事務局長が来られました。 

  日南学園の生徒が 2 名来て、報告を聞きしました。 

③ 10 月 16 日、市校長会、17 日、市教頭会に出席しました。 

内容は、議会で、防犯ブザーや安全な通学路の確保など、子どもの安全に関する

質問があった事について説明を行いました。 

命にかかわる事なので、学校と共に徹底して取り組みを行う事を確認しました。 

④ 同日、地産地消給食のため南郷小学校に行ってきました。 

  別件で、特別支援の状況について、参観したところです。 

⑤ 10 月 18 日、南郷中学校の学校訪問に行ってきました。 

  一緒に訪問していた八木委員の方から、教室内の棚あたりが寂しいという御意見

がありました。 

確かにどの教室も掲示物がありませんでした。 

⑥ 10 月 21 日、いじめ・不登校問題担当者会に出席しました。 

内容は、私の方で学級づくりについて話をしました。 

私は、中学校の教員しか経験がありませんので、小学校の先生達には、話がかみ

あわなかったと反省しています。 

⑦ 10 月 23 日、会計検査の関係で会計検査院の副長が来られました。 

⑧ 10 月 24 日、酒谷小学校の学校訪問に行ってきました。 

⑨  10 月 25 日、県南産業フェアオープニングセレモニーに出席しました。 

  当日は、台風の影響もあって、風や雨も強く、大変でした。 

参加校も 6 校が参加する予定でしたが 2 校が参加を取りやめ、4 校が参加をしまし 

た。 

子ども達は、レンガの橋づくりや、土木車両や救急車、自衛隊の車両に乗ったり        

   して、いろいろな体験をしました。 

    子ども達は、学校の学びとは違う勉強が出来たと思います。 

⑩ 10 月 27 日、南郷ハートフルまつりと北郷町民大運動会に出席しました。 
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⑪ 10 月 29 日、旧潮小学校跡地活用のプレゼンに出席しました。 

 この件については、後で事務局の方から報告があります。 

⑫ 11 月 1 日、鵜戸小中学校の学校訪問に行ってきました。 

鵜戸小、潮小、鵜戸中の 3 校が一緒になり、一貫校となって、それぞれの地域の 

期待があります。 

地域の期待も大きく学校の取り組みについて、要望を教育課程にどう盛り込んで

いくか、非常に難しい問題と思いました。 

⑬ 11 月 3 日、第 5 回日南市功労表彰式典及び祝賀会に出席しました。 

⑭ 11 月 5 日、新任教育委員研修会に出席しました。 

  内容は、教育委員の役割についての講話がありました。 

⑮ 11 月 6 日、南郷小と榎原小の放課後子ども教室を参観しました。 

  南郷小学校は、児童生徒数が多いので、大変苦労されていると思います。 

  児童生徒数が少ない、榎原小学校は、落ち着いて、ゆっくり活動が出来ていると

思います｡ 

児童生徒数が多いと、落ち着いて活動が出来なくて大変な感じがします。 

  放課後子ども教室にかなりの負担がかかっていると思います。 

  学校の施設で部外者が子育てを支援しないと、社会が回っていかない状況になっ

ているのだと感じたところです。 

⑯ 11 月 7 日、歴史的風致維持向上計画推進会議に出席しました。 

  文部科学大臣、農林水産大臣、国土交通大臣の方に、計画認定の申請書が 10 月 25

日付けで提出された事の報告がありました。 

    11 月 22 日にその結果がわかります。 

計画内容は、27 年度、28 年度にかけて実施する飫肥の旧飯田医院の保存整備活用

事業他 6 事業行う予定です。  

⑰ 11 月 8 日、市音楽大会に出席しました。 

  前日から始まっていて、7 日が中学校の部、8 日に小学校の部が行われました。 

  開会行事が 中学校用と小学校の部の午前、午後と 3 回行われます。 

    このことについて、一本化できる方法がないかと思っています。 

⑱ 11 月 9 日、認定こども園協会地域活性化研修会イン宮崎に出席しました。 

  講演を聞いて、いろいろな難しい問題があるのだと思いました。 

⑲ 11 月 12 日、教育機器を寄附して頂く鬼束氏が来られます。 

  200 万ほどの実物投影機を寄附して頂きます。 

 

以上、活動報告を終わります。 
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（３） 八木委員の報告 

 

① 10 月 18 日、南郷中学校に学校訪問に行った時の感想を述べます。 

先ほど、教育長がおっしゃったとおり、教室内の棚の提示について、寂しさを覚

えました。 

後日、安達先生の講演を聞く機会があって、黒板の周りにいろんな物を置くと気

が散るので置かない方が良い。という話がありました。 

それを聞かれたから、全クラスとも本棚に掲示物がなかったのかなと思いました。 

それも 1 つの方法ですが、他の学校では、掲示してあるので、何もない事がとて

も不自然に感じました。 

 掲示物は、大事だと思います。 

 

以上、報告を終わります。 

 

９ 前回の議事録承認 

 

了承 

 

１０ 議題について 

  議題１ ふれあいコミュニケーション「教職員と教育委員会との意見交換 

      会」について 

 

              

（中川補佐） 

 

（委員長） 

 

 

 

（全委員） 

（松野委員） 

（中川補佐） 

 

（委員長） 

（村角次長） 

（委員長） 

ふれあいコミュニケーション「教職員と教育委員会との意見交換会」 

について説明。 

ただいまの説明の件について、以前、おおまかな部分は、話し合い

を行いました。 

今回、提案された開催予定期日の 12 月 25 日（水）について、委員

の皆様は、出席可能ですか。 

可能です。 

時間帯は、午前、午後のどちらですか。 

時間のほうは、まだ検討していませんが、前回の例によると午前中

を予定しています。 

事務局の方もよろしいですか。 

はい。 

あと、コーディネーターについては、調整中です。 
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（委員長） 

 

 

 

 

 

（藤田委員） 

 

（委員長） 

（藤田委員） 

（委員長） 

（藤田委員） 

 

（委員長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

（八木委員） 

（中川補佐） 

 

（八木委員） 

 

 

 

 

 

 

 

（委員長） 

もし、調整がつかなかった場合は、事務局で行うということになり

ます。 

次に意見交換会のテーマですが、「平成２６年度の日南市教育委員会

教育基本方針について」になります。 

当日の流れのところで、昨年の小学校で行った時と違う事は、昨年

は、教育委員会の仕事について説明を行いましたが、出来るだけ意見

交換会の時間を取るという事と先生達は教育委員会の仕事をご存知と

いう事で今回は入れておりません。 

質問です。 

教育基本方針というのは、市が策定する教育基本方針ですか。 

はい。市が策定する教育基本方針です。 

平成 26 年度分は、現在、出来あがっていますか。 

今、作成中です。 

もう 11 月ですが、12 月の定例教育委員会では、提示できるのです

か。 

12 月の定例教育委員会に提案し、了承を得て、12 月 25 日に提示と

いう形になります。 

最終的な決定については、2 月、3 月になりますが、その間に市民の

意見とか先生方の意見を聞きます。 

その先生方の意見を聞く機会として、今回の意見交換会を設けてい

ます。 

市民の方は、市のホームページで意見を聞くことになります。 

昨年は、2 週間しか期間がありませんでしたが、今回は、このスケ

ジュールでいけば、1 ヶ月間ぐらいは聞けます。 

参加者の予定は何人ですか。 

各学校に 2 名以上で動員をかけようと思っています。 

最低でも 50 数名以上、参加して頂ければ と思います。 

今までの経験で、人数が多いと意見がでない傾向があります。 

少人数で集まって話せるような設定にしないと、先生達も言葉を選

ばれて、なかなか本音の意見がでません。 

せっかくの意見交換会ですので、みんなの意見が聞けるような会に

なればと思います。 

あと、市のホームページは、ほとんどの方が見ないと推測しますの

で、回覧版や広報で市のホームページで閲覧してくださいとお知らせ 

したほうがいいと思います。 

人数について、あまり多くてもという意見がありました。 
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（八木委員） 

 

（委員長） 

 

（八木委員） 

 

（委員長） 

 

 

 

 

 

 

 

（松野委員） 

（委員長） 

（松野委員） 

 

（委員長） 

 

 

 

（松野委員） 

 

（委員長） 

 

 

 

（教育長） 

 

 

 

（八木委員） 

 

 

（教育長） 

多くても良いのですが、会に出席した全員の皆さんの意見が言える

ような工夫が出来ればと思います。 

各学校 2 名にするか、2 名以上にするかで参加人数も変わってきま

すが。 

例えば、5～6 名の小グループになって、グループ討議をすると多く

の意見が出ると思います。 

今回の意見交換会は、コーディネーターをお願いする予定です。 

意見交換会の進め方としては、コーディネーターが意見を引き出し

ながら意見をまとめてもらおうと考えています。 

これからの打ち合わせの中で、意見が出しやすい仕組みを考えない

といけないと思います。 

意見交換会当日に意見が言えなかった先生には、事務局にアンケー

ト等で意見が反映できるような方法を考えたいと思います。 

人数については、各学校 2 名程度でよろしいでしょうか。 

管理職は、2 名の中に入るのですか。 

特に管理職とか指定する予定はありません。 

例えば、校長先生と教頭先生が出席するというパターンもでてくる

のではないでしょうか 

広く意見を聞くという意味では、管理職が出席したらもう 1 名は、

教諭が出席して頂かないといけないと思います。 

校長先生と教頭先生が 2 名出席することは、危機管理の面も含めて、

このパターンはないと思います。 

校長先生と教頭先生は、教育長が直接意見を聞いて頂くとして、今

回は一般の先生達の参加で指定してみたらと思いますが。 

指定するとなかなか難しいと思います。 

教育基本方針については、校長会や教頭会である程度情報が流れて

いると思います。 

私も出来るだけ一般の先生達に参加してもらいたいと思います。 

現場の先生達は、自分の学校の教育方針で手一杯です。 

国、県、市の教育方針に添って自分の学校の教育方針が出来ている

意識は、普段感じていないと思われます。 

そのため、意見等が出ないのかなと思います。 

意見交換会の 1 番の目的は、来て頂いた先生に今日は、来て良かっ

たと思って頂ける事だと思います。 

それは、話す事、発言してもらう事だと思います。 

やはり、身近に感じる話題じゃないと現場と距離が縮まらないと思
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（委員長） 

 

 

（教育長） 

（委員長） 

 

 

 

（委員長） 

 

 

 

います。 

意見交換会の柱やテーマを話題性のあるものにすれば意見も出てく

ると思います。 

私の方も校長会を通じて、意見交換会の趣旨説明と参加者の要請を

お願いしていきます。 

教育長の方で校長会を通じて意見交換会の趣旨説明と参加者の要請

をして頂いて、校長先生に参加者の人選までお願いして頂ければと思

います。 

校長会を通じて、周知徹底していきたいと思います。 

あとは、事務局の方でプレゼン内容を考えて、準備をよろしくお願

いします。 

参加者は、各学校 2 名の参加要請でよろしいでしょうか。 

（了承） 

他に御意見はありませんか。 

特に御意見がなければ、この内容をたたき台にして、進めていって

頂ければと思います。 

 

  

 

議題２ 委員意見交換 

       特別支援教育等について意見交換 

 

報告１ 旧潮小学校跡地利用者選定委員会について 【中川補佐】 

    旧潮小学校跡地利用者選定の内容ついて説明。 

 

報告２ 平成２６年度学校給食について 【村角次長】 

    平成２６年度の学校給食の体制について説明。 

 

報告３ １２月補正予算について  【村角次長】 

    １２月補正予算について説明。 

 

報告４ 学校適正化計画の進捗状況について 【倉元課長】 

    学校適正化計画の進捗状況について説明。 

 

報告５ 猪崎鼻の国天然記念物指定について  【岡本課長】 

    猪崎鼻の国天然記念物の指定について説明。 
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１１ その他 

 

(1) １２月行事予定について      

   別紙参照 

 

(2) 第１０回 教育委員会会議（定例） 

   ① 日時  平成２５年１２月１８日(火)、午前１０時から    

   ② 場所  まなびピア 会議室１ 

    

 

１２ 閉会 
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   会議録を調整し署名する。 

 

 

        平成  年  月  日 

 

 

 

    教育委員長                          

 

 

 

    教育委員長職務代理者                     

 

 

 

    教育委員                           

 

 

 

    教育委員                           

 

 

 

    教育長                            

 


